

RESOLUTION

der NÖAAB-FCG – AK Fraktion
an die 6. AKNÖ Kammer-Vollversammlung der XV. Funktionsperiode
am 11. November 2016

Klares NEIN zum „ÖXIT“

In Sicherheit und in Freiheit leben zu können, ist ein zentrales Bedürfnis der Menschen. Sicherheit, Frieden und Freiheit bedeuten Lebensqualität und müssen ständig aufs Neue gewährleistet werden. In einem geeinten Europa können diese Herausforderungen gemeinsam bewältigt werden. Eine Abwendung von der Europäischen Union kann keinesfalls die Lösung sein für aktuelle und kommende Krisen. Es braucht neben einer gemeinsamen Außen-, Sicherheits- und Verteidigungspolitik auch eine unionsweite Arbeitnehmer- und Sozialpolitik um die Erfolgsgeschichte des Friedensprojekts Europäische Union weiterschreiben zu können.

Die Europäische Union ist eine Wertegemeinschaft, deren Wurzeln in den Errungenschaften der Aufklärung, im christlichen Menschenbild und in den humanistischen Traditionen liegen. Demokratie, Rechtsstaatlichkeit, soziale Gerechtigkeit und Toleranz sind die Grundpfeiler der Europäischen Union. Diese gilt es zu schützen und zu erhalten.

Europas Einheit gründet auf gemeinsamen Werten, Zielen und Herausforderungen, aber auch auf der reichen Vielfalt seiner verschiedenen Kulturen, Religionen, historischen Erfahrungen und Traditionen. Die Einigung Europas ist der beste Schutz vor Nationalismus.

Die Europäische Union ist das erfolgreichste Friedensprojekt des vergangenen Jahrhunderts. Die politische und wirtschaftliche Vernetzung führt dazu, dass Konflikte nicht mehr mit Waffengewalt, sondern im Rahmen einer übergeordneten Instanz auf dem Verhandlungstisch beigelegt werden können. Diese Prozesse sind schwierig, langwierig und oft schwer nachvollziehbar, aber diese Vereinbarungs- oder Verhandlungskultur ist das Fundament einer erfolgreichen Friedensunion.

Die Europäische Union ist ein historisch junges, zukunftsoffenes Projekt. Wir müssen alles daransetzen, dass Europa nicht nur ein Kontinent mit viel Vergangenheit, sondern auch mit viel Zukunft ist, wo es nach wie vor Chancen für junge Menschen, Wirtschaftswachstum, Wohlstand und Lebensqualität gibt. Die EU muss zum Sprecher des Kontinents in der Welt werden und sich zu einer Wirtschafts- und Sozialunion weiterentwickeln.

Ein Austritt aus dem Euro und aus der EU, der vielzitierte „ÖXIT“, wäre verantwortungslos gegenüber unserem Land und Europa: Er würde unsere Wettbewerbsfähigkeit, unsere wirtschaftliche Stärke, die Stabilität unserer Währung, unzählige Arbeitsplätze und die soziale Sicherheit in Österreich erheblich gefährden. Zur Mitgliedschaft und damit zu den Mitgestaltungsmöglichkeiten Österreichs in der Europäischen Union gibt es keine Alternative. Europa schützt und nützt Österreich im globalen Wettbewerb. Das soll auch weiterhin so sein!